

DiariodelComercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION

Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ANO IV ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: Domingo 20 Noviembre de 1898.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 1110

COSAS DE CASA

Todo el mundo anda voceando por ahí regeneración, lo cual demuestra que nos hallamos convencidos de que hasta ahora hemos sido malos ó defectuosos, resultando de ello como consecuencia lógica é irrefutable que algo de culpa nos cabe á todos en las desdichas que afligen á la patria.

Ya sé yo que alguien exclamará disculpándose, por qué por instinto innato en el hombre se rechaza siempre el papel de culpable para apoderarse por asalto y febrilmente del de acusador:

—No, todos no tenemos poco ni mucho de culpa en las catástrofes que nos han sobrevenido: el causante de todas ellas es el gobierno que nos rige!

Esa moneda no pasa más que en España y ya en muchas ocasiones con crecido descuento.

—Es comprensible que un pueblo entero que anhela regenerarse necesite gritar tanto para lograrlo?

—Acaso se opone nadie á su deseo?

—Es que los poderes del Estado declaran el vocablo «regeneración» subversivo?

—Es que el ciudadano que pronuncia esa palabra es llevado entre bayonetas á la cárcel?

—No quiere España entera regenerarse? Pues, ¿quién se lo impide?

Regenerarse en buen hora, que yo también lo anhelo, pero cese en sus desaforados gritos, que parecen los de un loco que, llevando los bolsillos repletos de oro, pregonase por doquier que le han robado el último «perro-chico» que le restaba.

Mas no es eso: la inmensa mayoría de la gente desgasta la garganta voceando ahora «regeneración» como antes voceaba «patriotismo», porque hay que convencerse de que á los españoles nos gusta el barullo y por eso vamos entusiastas, ebrios de gozo á ver matar á Guerra, mientras únicamente nos mostramos á medias contentos ante la perspectiva de contemplar en escena á Vico, Mario, Donato Jiménez ó Agapito Cuevas.

Además adolecemos de otro defecto, defecto capital que estriba en ser los inventores del célebre y conocido refrán que dice: «Una cosa es predicar y otra dar trigo».

Diganlo sino los vecinos de Tarragona.

Cuando se elevó últimamente el precio del pan, sobre los dueños de los hornos llovieron á miles las protestas y las más duras recriminaciones, no quedándose atrás en ello los carneceros, que clamaban por que se adoptasen medidas que pusiesen coto á tanto abuso.

Hoy han cambiado los tiempos y ahora son los panaderos—junto con el resto de la población—los que desean que se haga entrar en vereda á los expendedores de carne.

Antes gritaron unos, después gritan otros; todos tienen razón..... pero se salen de su alcance cuando les place.

—Muralla enorme que se opone al paso de la «regeneración».

—Cosas de casa!

M. MENENDEZ.

LA POLÍTICA FUERA DE ESPAÑA

Nuestros telegramas han dado ya una breve noticia del discurso que acaba de pronunciar el ministro de las colonias de Inglaterra, el celeberrimo Chamberlain, y

ahora naturalmente la prensa europea no sabe hablar de otra cosa que de ese discurso y de algunas de las declaraciones que contiene, consideradas como de gran significación por la mayoría de los políticos. No es preciso hacer observar que los diarios franceses esfuerzarse en rebajar el valor de determinados extremos contenidos en el discurso de Chamberlain, mientras procuran hacer resaltar todo aquello que favorece sus especiales puntos de vista. Con el propósito, pues, de evitar posibles extravios de la opinión, transcribiremos aquí dos ó tres párrafos del comentado discurso, en que á nuestro parecer, se sintetiza el pensamiento entero del ministro británico.

«Fachoda, dice Chamberlain, no es ni ha sido más que un símbolo; la gran cuestión que ha de ser puesta en claro es la referente á la posesión de todo el valle del Nilo. El Gobierno tiene la obligación de saber, en los momentos de las grandes crisis sobre todo, lo que pretende y lo que quiere. La mayoría de los ingleses está animada por inmejorables sentimientos hacia Francia: queremos ser amigos de la gran nación con la cual mantenemos tan extenso comercio y cuyos mejores clientes somos nosotros. Reconocemos todos sus méritos intelectuales, los servicios que ha prestado á la literatura, á las ciencias y á las artes, somos los primeros en admirar el valor de sus soldados, á cuyo lado hemos combatido al mediar esta centuria; admiramos también el espíritu de empresa de sus exploradores, y sobre todo el espíritu de economía, de laboriosa industria y las virtudes domésticas que caracterizan al pueblo francés; pero la amistad entre naciones, lo mismo que entre individuos, ha de tener por base la consideración y el respeto reciprocos.

«Nuestros deseos y nuestras pretensiones son bien claras y terminantes: en nombre de Egipto, que á costa de grandes sacrificios hemos salvado nosotros de la ruina, reivindicamos para él la entera dominación de todos los territorios que le pertenecieron antiguamente y de todos aquellos otros también que hayan estado o estén en manos de los derviches.

«Se puede entrar en un estudio previo hasta fijar con exactitud la posición de las fronteras que separan las posesiones francesas de las posesiones de Egipto; hasta estamos dispuestos á dar á Francia todas las garantías posibles y necesarias para que su comercio pueda tener fácil acceso en la gran vía fluvial del Egipto; pero Inglaterra no puede admitir que se discuta siquiera el derecho de las reivindicaciones que dejó formuladas.

Con esto nos parece que hay bastante para apreciar todo el alcance y todo el valor de ese discurso desde el punto de vista de las relaciones entre Francia e Inglaterra y la posibilidad de que estalle un conflicto armado, más ó menos tarde, entre esas dos grandes naciones. No hay duda, según ya hemos dicho otras veces, que en Londres, en las esferas del Gobierno, no faltan ganas de cortar los vuelos á Francia con los ojos puestos en la alianza franco rusa á fin de destruirla antes que se consolide, con una provocación prematura; pero no dejará Inglaterra de medir todas las consecuencias de un conflicto armado con una potencia rica, conflicto que pronto se convertiría en europeo, y esto es lo que la obliga á su prudencia más aparente que efectiva.

Compruébase este juicio con el hecho de que una parte de la opinión pública inglesa, es decir, toda la opinión que no tiene la responsabilidad de la resolución, muestra un temperamento menos... reflexivo, y que irritada por el mal éxito de la política inglesa en China, siente la comezón de descargar su mal humor en quien primero se le ponga por delante, sin medir todas las consecuencias de su acto. Puede haber, sin embargo alguna esperanza de que prevale-

cerán los temperamentos en que se ha inspirado y se inspira el Gobierno de la Reina Victoria, primer responsable del giro de los sucesos, y que manteniendo su palabra de dar á los franceses un puerto á propósito para el desarrollo de su comercio en el Nilo, oblique acordemente á los franceses á domellar su descocada fantasía, pues también el Gabinete de Paris tiene declarado que con el cumplimiento de la promesa hecha por el de Londres considera á salvo todos los derechos y los intereses de su nación,

Así, pues, quizás vaya todo en paz, pero no deja tampoco de estar justificado el rececho que la actitud de Inglaterra despertó en todas las cancillerías.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 18.

Asegúrase que el emperador Guillermo no tocará ya en los puertos españoles.

El gobierno dice que ignora esta noticia.

—Circulan insistentes rumores de que los carlistas han realizado un empréstito con garantía.

Sea cierta ó no la noticia, lo que hay de positivo es que en los centros oficiales se advierte gran preocupación.

—El Imparcial recibe las especies lanzadas por el Herald de Nueva York que le acusaba de antipatriótico.

Apostrofa El Imparcial al diario yanki diciendo que quisiera saber el nombre de los periodistas norteamericanos dispuestos á recojer en el terreno de los caballeros las injurias que se dirigen.

—Se concede extraordinaria importancia á la Asamblea de Zaragoza.

La prensa madrileña consagra mucho espacio á la reseña de los preparativos que se están llevando á cabo en la capital de Aragón para recibir dignamente á los comisionados de provincias.

Promete revestir la Asamblea caracteres de extraordinaria solemnidad.

Me consta que el Gobierno le preocupa este asunto.

—El presidente del Consejo se ha entretenido hablando un momento de los sucesos del día, resumiéndose todas sus explicaciones en que no ocurre nada de particular.

No es cierto—dijo—que haya proyecto alguno de aliarse con los Sres. Canalejas y Romero Robledo para reforzar el Gabinete.

Y tampoco es cierto lo demás que se pude atribuir a Sr. Sagasta, quien con toda seriedad afirma que todavía no sabe lo que va á hacer cuando haya sido firmada la paz en París.

La conjura supuesta entre los Sres. Monteros Ríos, marqués de la Vega de Armijo y Gamazo, la considera el Sr. Sagasta como invención ridícula.

Ha confirmado, sin embargo, una noticia negativa: que el emperador alemán ha desistido de pasar por nuestro litoral á causa de la enfermedad de la emperatriz, que está en cama.

Ha negado toda certidumbre á los rumores alarmantes relativos á las Visayas, y ha negado finalmente que se reuniera hoy el Consejo de ministros.

—La señora viuda del general Santocildes ha dado las gracias á la Regente por haber otorgado los honores de una sepultura en Atocha á los restos del héroe.

—El representante de España en la República Argentina ha remitido al Sr. Sagasta la suma de 20.000 pesos, recaudados por la colonia española residente en aquel punto.

Dicha cantidad la destinan los donantes á los prisioneros españoles que se hallan en poder de Aguinaldo.

Los 20.000 pesos se remitirán al Archipiélago por conducto del ministro de Ultramar.

—El ministro de Hacienda ha conferenciado esta tarde con el Sr. Sagasta.

Ha dicho el primero que únicamente había tratado con el presidente del Consejo acerca del modo de arbitrar recursos.

—El Gobierno ha recibido telegramas del señor Montero Ríos dando cuenta del acto realizado ayer en París, con motivo de la imposición del toisón de oro á M. Faure.

—Se sabe de un modo oficial que mañana no se reunirá en París la comisión mixta.

Hasta el lunes no volverán á conferiar los comisionados hispano-americanos.

El aplazamiento se debe á indicaciones de M. Day.

—Se asegura que la cuestión de Filipinas se halla resuelta en principio.

—A pesar de haberse dicho que los carlistas no habían podido realizar en Londres el empréstito proyectado, hay algunas dudas acerca de este asunto.

De todos modos, el Gobierno se halla preventivo y en cuanto ocurra el menor disturbio en la Península se halla dispuesto á corregirlo con mucha energía.

—Dicen de Londres que el general Ortiz, que dirige el ejército norteamericano de ocupación en las Filipinas ha intimado á Aguinaldo la libertad de los frailes y demás prisioneros españoles que se hallan en poder de los tagalos.

—El Sr. Canalejas ha declarado públicamente que ni de cerca ni de lejos ha pensado en volver á unirse con el Sr. Sagasta, ni en apoyar coaliciones que favorecieran al Sr. Silvela.

El Sr. Canalejas mantiene en su integridad cuánto dijo en el discurso de Hellín.

Cuanto se diga para dar á entender que se vuelve con el Sr. Sagasta lo juzga el señor Canalejas calamitoso, ya que implicaría grave fa ta á compromisos contraídos.

—Se ha sabido, y da mucho que hablar, que el ministro de la Guerra ha ido á Palacio al anochecer.

Supóngase, no puedo explicar con que fundamento, que ha sido llamado el general Correa por la Reina.

—El embajador de Francia en Madrid ha visitado al ministro de Estado para notificarle que el Presidente de la República ha conferido á la Reina Regente la gran cruz y bandera de la Legión de Honor, distinción que en muy contados casos ha sido otorgada á señoras.

—El ministro de Ultramar dispone todavía de 39 millones para atender á los giros de Cuba.

A esta suma se pueden añadir tres millones facilitados por el ministro de Hacienda, con todo lo cual presume el Gobierno que habrá suficientes fondos para satisfacer las demandas del general Blanco.

—Sábase que la comisión mixta para la evacuación de Cuba lo ha dejado todo preparado en la Habana para que sea efectiva la ocupación de la isla por los yankees el 1º de Enero de 1899.

En el caso, muy probable, de que no estén embarcadas en aquella fecha todas las tropas españolas, se ha convenido en concentrar las que queden en puertos determinados previamente, donde aguardarán los barcos que las hayan de repatriar.

Las autoridades americanas se comprometen á cuidar de los enfermos que no puedan ser evacuados dentro del plazo establecido.

—El Correo nos hace saber que el Gobierno estaba áhora bien decidido á levantar la suspensión de las garantías constitucionales.

No lo ha podido hacer, contra los fervientes deseos que le atribuye el órgano oficial, por la amenaza carlista que se ha venido encima.

—El ministro de Estado ha enviado un largo telegrama al Sr. Montero Ríos.

Créese que contiene importantes instrucciones referentes á la negociación de la paz.

—Mañana se reunirá el Consejo de ministros.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Ya compuesto, nos vemos obligados a retirar de la presente edición un artículo referente a las anomalías que ocurren en el Seo de la Junta del Patronato Roig, de Torredembarra.

A ello nos obliga el exceso de original, siendo en el atua.

En nuestro próximo número podrán enterarse de los lectores del DIARIO DEL COMERCIO.

Se nos raeja, hagamos constar que algunos vecinos de la rambla de San Juan y de otras calles inmediatas, se ven precisados a arrojar por la noche las basuras en el arroyo ó conetas, por cuanto los encargados de la limpieza están cuatro ó más días sin subir á los pisos á recogerlas.

Esperamos que por quien corresponda se den las debidas órdenes para que se proceda cuando menos á recoger día por otro las basuras de las habitaciones.

La música del regimiento infantería de Almansa es la encargada de amenizar hoy el paseo de Santa Clara de doce á una y media y si el tiempo lo permite.

Los sobrestantes D. Angel Diaz de Zerio, don Manuel Manzanera, D. José Plaza y D. Carlos Rós que fueron destinados á la Jefatura de esta provincia, han sido trasladados recientemente á otra de Levante.

Ha sido trasladado, á su instancia, á la Intervención de Hacienda de esta provincia, el oficial de quinta clase de la Administración de dicho ramo en este, D. José M. Ortiga, queridísimo amigo nuestro y compañero de redacción.

La enhorabuena.

Según noticias, la «Colonia tarracense» en la capital del Principado ha abierto una sección de conferencias públicas, á las qde pueden contribuir, con su concierto, cuantas personas lo deseen.

La primera de dichas sesiones tuvo lugar en la noche de ayer, en la qual disertó con lucidez nuestro particular amigo D. José Serra, sobre el tema «Importancia de los estudios históricos y necesidad de los mismos».

La empresa del Principal anuncia para esta tarde el melodrama de gran éxito «Los pillotes».

Por la noche se pondrá en escena la magnífica producción «Lo sublime en lo vulgar».

Fueron tan escasas las transacciones que se verificaron en el mercado celebrado ayer en Tarragona, que creímos conveniente retirar de nuestra anterior edición la acostumbrada revista semanal, cuyos precios no sufrieron alteración alguna.

Después de una buena temporada, de almadraba ha retirado sus redes de las playas de «Cap de terme» y en breve empezará la pesca en Selop.

La almadraba ha dado este año abundantes rendimientos, siendo considerable la cantidad de atunes que ha extraído.

Esta noche habrá concierto á trio de violin, piano y armonium en el gran café de París, ejecutándose el siguiente programa:

Sinfonía «Joana de Arco», Verdi.—Cuarteto en mi, Goberna.—«Favorite», cuarto acto, Donizetti.—«Locia», final, Donizetti.—Valses, Walzer.

A las once de la mañana fué condicido ayer á la última morada el cadáver de la anciana señora D. Rosalía Eloy Novell, fallecida, como saben nuestros lectores, el día anterior.

Que Dios le conceda el premio á que por sus virtudes se hizo acreedora en este valle de lágrimas.

Durante todo el dia permaneció ayer encapotado el firmamento, desprendiéndose de las nubes manada y persistente lluvia.

No hay esperanza de que cesa este periodo de lluvias que nos ha sobrevenido y detrás del cual saponen muchos que sofrirímos intensos fríos.

Lorenzo Barrio Soriano, Matías Ferraté Poblet, Jaime Bartolomé Bonell ó Borrell y Luciano Mañoz García, el primero, cabó y soldados los demás, regresados de Cuba y qde se crean han fijado su residencia en esta capital, se presentarán, á la brevedad posible, en la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento, con objeto de enterraries de una orden que les interesa.

El ayudante D. Adolfo Tarrer, que había sido destinado á prestar sus servicios en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia ha sido trasladado á la de Castellón de la Plana.

Si el municipal de puoto en las calles de la Unión y Apodaca se diera a menudo algún paseo por la plaza de Prim, podría evitar que los chiquillos hagan algún desperfecto en la bonita fuente qde se acaba de instalar en aquel sitio, pues les sirve de jocuete y se encaran a ella, hasta que destrozárén, como ya han hecho, con las de las plazas de la Fuente y Aduana, el remate de la misma.

Anteayer marchó á Barcelona el coronel de la guardia civil de este tercio D. Ricardo Sóri bas de Coca.

A juzgar por las referencias qde nos hemos procurado, el estreno del gallardo drama de Guimera «Mossen Jabot», que esta noche se estrena en el teatro del Ateneo, revestirá los caracteres de un verdadero acontecimiento.

La función pública qde esta tarde se pondrá en escena en dicho teatro, por lo escogida y variada, tenemos la seguridad de que llamará poderosamente la atención.

Parece confirmarse el nombramiento de delegado de Hacienda de esta provincia á favor de D. Joan Ignacio Morales.

En la heredada y antigua cervecería «La Unión» tendrá lugar esta noche un concierto de guitarra, bandurrias y laud por un aplaudido septuagésimo rebajante le espresivo.

A las siete de la mañana de ayer fueron hallados por el guardia municipal de punto en la calle de Oriente, frente á la casa núm. 1, varios cestos vacíos y un saco que contiene un lio de papeles y una etiqueta qde dice: «D. José Cabré (a) Ignaci. (Falset).—Bellmont.»

Dichos objetos se hallan depositados en el Registro municipal de la plaza de Abastos, á disposición de quien acredite ser su dueño.

Ha sido nombrado oficial quinto de la Administración de Hacienda de esta provincia don Enrique Roiz y Sánchez, que lo era de igual clase en la Intervención de Valladolid.

La distinguida sociedad «La Unión Tarracense» celebrará esta noche, á las diez, un extraordinario baile, el cual promete verse concurridísimo.

El jueves próximo y con motivo de ser uno de los santos del dia San Juan de la Cruz, los PP. Carmelites cantarán á las nueve y media de la mañana una Misa solemne en obsequio al Santo Padre.

Por la tarde, á las cuatro y media, continuará la función, predicando el Rdo. P. Salvador de la Madre de Dios.

A pesar de lo desapacible del tiempo, las barcas qde se dedican á la pesca del bou continúan haciendo á la mar todos los días, si bien son escasos los rendimientos qde obtienen.

Por desperfectos ocurridos en la linea, anoche no llegó á esta capital el expreso de Valencia.

Procedentes de Barcelona y San Fernando (Cádiz) llegaron ayer á esta capital 31 soldados repatriados, la inmensa mayoría de los cuales, después de arreglárselas las listas de embarque, continaron su viaje.

Muchos de los repatriados llegados á las 4:45 de la mañana en el tren de Valencia llevaban equivocadas las listas de embarque.

Esta noche, á las nueve en punto, se celebrará en la distinguida sociedad «Centre Català», después de haberse estudiado y ensayado con debido esmero, el magnífico y siempre aplaudido drama en tres actos y en verso de Pitarr y M. Lasarte «La creu de la mísia», en cuya obra hará su debut en el papel de Margarida la simpática artista Anita Carné.

Son muchas las localidades pedidas para asistir á tan agradable representación, no dudando se verá lleno de bote en bote tan favorecido centro de recreo.

Signando la costumbre establecida por la incesante Sección recreativa del Fomento de Tarragona, á las nueve en punto de esta noche se celebrará en su coliseo una magnífica velada,

en la que tomarán parte la excelente orquesta y

buen número de aficionados al bellísimo e instructivo arte de la declamación.

Digúos son del mayor encanto el entusiasmo y la animación qde reina en sus salones diariamente con motivo de la actividad desplegada por la Junta recreativa encargada de llevar á feliz éxito su perfecta organización y de los buenos deseos qde animan al aventureño profesor Sr. Marquina como director de una brillante orquesta, compuesta de otros ocho jóvenes más qde, con clara inteligencia y decidida aplicación, amenizan todas las noches las veladas con ensayos y producciones tan nuevas como difíciles.

Por otra parte, el cuadro dramático tampoco dejá nada qde desear, desde el momento en que es un hecho el qde todos los domingos coopere con su esfuerzo á hacer más amenas las fiestas, poniendo en escena comedias, dramas y zarzuelas, considiéndolas qde éstas empezarán á representarse desde la próxima semana, puesto qde ya se halla también terminada la organización de la sección lírica.

En una palabra, en dicha sociedad todo es progreso, animación y deseos de agradar, razón por la cual le agoramos largos años de existencia y considerable aumento de asociados.

Esta noche se pondrá en escena el magnífico drama en tres actos y un prólogo titulado «Flor de un día».

La orquesta amenizará los intermedios con escogidas piezas de su repertorio, entre los qde figura el coro de «La invitación» de «La Viejecita», terminando la velada con algunos bailes.

Anoche pernoctaron únicamente dos soldados repatriados en la Hospedería de «La Croz Roja», qde se les impuso un sombrío supo-

A la representación de «L'heroe Jordi», puesta ayer noche en escena en el Principal, acudió, á pesar de lo desapacible qde estaba aquella, distinguida concurrencia, deseosa de admirar una vez más la brillante producción del insigne literato el Excmo. Sr. D. Pedro A. Torres.

Su interpretación fué bastante acabada por parte de los artistas qde la desempeñaron, distinguéndose, especialmente, la Sra. Sala y los Sres. Pigras y Guitart, qde no dudemos complacieron al autor por lo bien qde caracterizaron sus papeles respectivos.

«L'heroe Jordi» fué muy aplaudido y á su final llamó unánimemente el público al Sr. Torres, deseoso de tributarle una verdadera ovación, qde salió aquél inmensamente chasqueado al oír por boca del Sr. Pigras qde no estaba dicho señor en aquellos momentos en el teatro.

No obstante, puede estar satisfecho el señor Torres de la buena acogida qde por segunda vez dispensó el público tarracense á su obra, primorosamente escrita y por cuyo éxito sinceramente le felicitamos.

La comedia de Vital Aza «El sceno dorado», fué bien representada por coquitos artistas tomó parte en la misma, siendo aplaudidos por el público.

Programa del concierto qde tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro por las señoritas Notsim:

Sinfonía primera, Beethoven.—Recuerdos de la ópera «D. Giovani», Mozart.—Roberto il Diabol, Meyerbeer.—«El Harpe Solienne», Smitt.—«Valses de las flores», Katterer.

EGOS DE LA PROVINCIA

Esploga de Francolí 17 Noviembre.

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO.

Muy señor mío: Una lluvia qde desde tiempo era esperada, ha venido á beneficiar los campos, poniéndolos en disposición de recibir la siembra.

El Francolí tuvo estos días una avenida más qde regular, causando daños de alguna consideración en las propiedades lindantes con dicho río.

En Barberá y con motivo de la cobranza de consumos hubo un principio de agitación, qde fué sofocado con la presencia de la guardia civil, el buen sentido de los contribuyentes y la presencia de las autoridades, pudiéndose llegar á un acuerdo parlante de la base de pagar algo de los descubiertos.

Prosiguen los trabajos á sea estudio de la carretera de ésta á Prades, encontrándose los señores ingenieros camino de aquella población para la ejecución de los mismos.

Se han reanudado los trabajos de la extracción de piedra ático, creyéndose qde en la mencionada explotación encontrarán trabajo multitud de braceros.

Así mismo prosigue la replantación de los viñedos por medio de vides americanas, sortidos

dos muchos de los acreditados viveros de los Sres. Mir, Romeo y Compañía, de San Sadurní de Noya.

Han circulado algunos escritos apócrifos, de los cuales no se ha hecho caso alguno.

El correspondiente.

El Ayuntamiento de Valls ha acordado convocar por medio de representantes al Congreso vitícola qde ha de celebrarse en la ciudad de Reus en Mayo próximo.

NOTICIAS GENERALES

Puede estimarse 33 millones de pesetas lo qde por término medio pagamos anualmente al extranjero por la adquisición de tabaco, artículo qde puede el país abundantemente proporcionar en su casi totalidad.

Los billetes para viajes circulares por España qde establecieron varias compañías de ferrocarriles en el mes de Marzo de 1897 por diez meses y qde tan buena acogida merecieron del público, al finir el tiempo de la autorización fueron prorrogados por otros diez meses, y terminando este plazo el dia 14 de los corrientes, han sido prorrogados por diez meses más, esto es: hasta el 14 de Septiembre del año próximo venidero.

La colonia española de Méjico ha elevado á la reina una exposición conteniendo una protesta de amor y lealtad á las instituciones, un profundo lamento por las desdichas qde sufre España y una censura energética contra los poderes responsables qde con sus desaciertos han conducido al país á tan desesperada situación.

El ministro de Hacienda ha formulado un proyecto para realizar la formulación del Catastro de cultivo, de modo qde se destinan á este servicio in general de brigada, varios coroneles y bastantes jefes y oficiales del ejército.

Se gastarán en ese servicio hasta un millón de pesetas del crédito autorizado al efecto.

El proyecto del ministro de Hacienda pasará en breve al Consejo de Estado para qde dé dictamen en seguida sobre la organización del servicio y el aumento qde se propone en los gastos.

Es casi seguro qde en Enero próximo se concedan exámenes á los alumnos libres.

Un periódico de Madrid anuncia qde por disposición del ministro de Hacienda van á ser recogidos los medios duros antiguos.

En varios puntos de la provincia las aguas han causado daños de alguna consideración. Muchas son las carreteras qde han sufrido desastres y en no pocas poblaciones, aunque no ha habido qde lamentar desgracias, se han derrumbado cercas y paredes en las huertas y junto los caminos vecinales. A todo esto, los labradores están de enhorabuena, pues todas las tierras se hallan sazonadas para la siembra. Váyase lo uno por lo otro.

Un periódico norteamericano ha publicado la siguiente relación de las armas y municiones qde según los despachos oficiales norteamericanos, fueron capturadas en Santiago de Cuba, como resultado de la capitulación:

Fusiles.—Mauser español, 16.902; idem argentino, 872; Remington, 6.118.

Carabinas.—Mauser español, 833; idem argentino, 84; Remington, 330; Revólvers, 75.

Municiones de fusil.—Mauser español, 1.500.000; id. argentino, 1.471.200; Remington, 1.680.000; inútiles, 973.000.

Cañones lisos.—De sitio, 44; Morteros, 5.

Cañones rayados.—De bronce, 30; de hierro, 10; de acero, 8.

Proyectiles.—Sólidos esféricos, 3.551; Granadas esféricas, 678; id. cilíndricas, 1.879; Shrapnels, 437.

En Valencia la cosecha de aceitunas en esta provincia é inmejorable, es muy escasa. En los aceites rigen, los precios de 62 reales arroba de 30 libras, clases, superiores; medianas, á 53; inferiores, á 48; nuevos superiores, á 45; para fábrica, de 42 á 43.

Una copia de «Kola Kola Begeas» después de las comidas, es el mejor y más grato digestivo.

De venta en la farmacia del Sr. Vallès, Rambla de San Carlos.

Siendo la temporada presente, la que muchas familias empiezan á somar la emulsión de aceite ligado bacalao con higos, recomendamos la que prepara el Sr. Vallvé, que á su precio económico (6 reales frasco) reúne las mejores condiciones en cantidad de a este y buena preparación, como lo acredita el éxito de muchos años.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la próxima semana

SECCIÓN PRIMERA

Día 22.—Causa procedente del Juzgado de Falset delito robo, contra F. J. R., ponente Sr. Presidente, abogado Sr. Nougués, procurador Sr. Forn.

Día 24.—Del Juzgado de Tortosa, delito imprenta, contra J. P. M., ponente señor Lluhí, abogado Sr. Olesa, procurador señor García.

Día 25.—Del Juzgado de Reus, delito imprenta contra J. T. P., ponente Sr. Jalón, abogado Sr. Nogués, procurador Sr. Mata.

Día 26.—Del Juzgado de Tortosa, delito robo, contra J. G. A., ponente Sr. Lluch, abogado Sr. Cascante, procurador Sr. Penarrubia.

SECCIÓN SEGUNDA

Día 21.—Causa procedente del Juzgado de Tarragona, delito lesiones, contra J. G., ponente Sr. Soler, abogado Sr. Galán, procurador Sr. Mateu.

Día 23.—Del mismo Juzgado, delito hurto, contra J. D. G., ponente Sr. Soler, abogado Sr. Alvaréz, procurador Sr. Plá.

Día 23.—Del mismo Juzgado delito hurto, contra J. V. O., ponente Sr. Carril, abogado Sr. Rosell, procurador Sr. Lozano.

Día 26.—Del mismo Juzgado, delito hurto, contra A. G., ponente Sr. López, abogado Sr. Guasch, procurador García.

BOLETIN OFICIAL

Informes que se citan en la Real orden de 15 de Octubre último, relativa á los procedimientos inhumatorios que deben emplearse.

—La Tesorería de Hacienda señala los días 24 al 27 del corriente mes para la cobranza de las contribuciones en Vilaseca, y los días 17 y 20 en La Morena.

—Itinerario que deben seguir los auxiliares de la Recaudación y agencia ejecutiva de fondos provinciales.

—Providencias judiciales.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—S. Félix de Valais fr.

SANTOS DE MAÑANA.—La Presentación de Nuestra Señora.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las Descalzas. Por la mañana estará de manifiesto S. D. M., de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se desenbrará á las tres y media y se reservará á las seis y cuarto, después de rezado el Seráfico Trisagio.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen en S. Juan Bautista y mañana á Santa María en el altar mayor de la Catedral.

CULTOS DE HOY

Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de la Virgen del Claustro y después habrá misa. A las nueve y media oficio conventual y por la tarde á las cinco se rezarán los ejercicios dominicales de costumbre en la capilla del Sto. Sacramento.

Iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes.—Se celebrará la fiesta de la presentación de la Virgen con los cultos siguientes: Por la mañana á las seis misa de Comunión general para las asiladas Hijas de María. A las nueve saldrá la procesión en la que las niñas llevarán en andas á su excelsa Madre, luciendo hermosos pendones y atributos alusivos á la misma, acompañados de la banda de la Casa, recorriendo las calles siguientes:

Paseo y plaza de San Antonio, Descalzos, Arcos de San Lorenzo, S. Pablo, llano de la Catedral, B. del Patriarca, Mercería, Mayor, Nao, P. del Rey, Portella, Granada y regreso al templo. Acto seguido, se celebrará un solemne oficio cantado por las asiladas.

Por la tarde á las cuatro, se cantará el Trisagio Mariano, sermón á cargo del Rdo. Dr. Casas, terminando el cual, las niñas devolverán en procesión á la Sma. Virgen á su capilla de la Escuela, en la que tendrá lugar el poético acto de la despedida por medio de hermosísimos cánticos y tiernas poesías.

Sma. Trinidad.—A las nueve y media de la mañana Oficio conventual.

San Francisco.—A las nueve y media oficio conventual y á las once misa rezada.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio parroquial. A las once misa rezada. Por la tarde á las once y media termina el Octavario dedicado al Se-

grado Corazón de Jesús, con sermón por el P. Martí de la Compañía de Jesús.

San Lorenzo.—A las once y media misa rezada.

Beneficencia.—A las nueve misa rezada.

Descalzas.—A las ocho se cantará la misa de Comunión.

Beatas de Santo Domingo.—A las siete habrá misa de Comunión.

Sagrado Corazón.—A las nueve misa para los congregantes de la Inmaculada y S. Lñis Gonzaga. A las doce misa rezada y por la tarde, al anochecer rezo del Sto. Rosario, letanía cantada y sermón por un padre de la Compañía de Jesús.

Santa Clara.—A las ocho se cantará el oficio por la Comunidad.

Dominicas de la Presentación.—Misas rezadas á las siete y á las diez.

Carmelitas Descalzas.—A las nueve oficio conventual. Las misas rezadas serán á las 5, 6, 7, 8 y 10 y media.

Mes de las ánimas del Purgatorio.

Continúa en las iglesias y horas siguientes, durante la celebración de la Santa Misa.

Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de la Virgen del Claustro.

San Miguel.—A las siete.

Hospital.—A las seis.

Sma. Trinidad.—A las cinco y media de la mañana é igual hora por la tarde.

CRONICA OFICIAL

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día Sr. Comandante de Lucha don Plácido Ródenas.

Parada, Almansa.

Hospital y provisiones, 1º Capitán de Lucha.

Paseo de enfermos, Almansa.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AVMA

Nacidos.—Adelaida Palau y Ricomá, Antonia

Coch Ayemí, Vicenta García Cañaveral, Francisco

Paris, Jorné, Mariano Masdeu Miralles, Rosa Fran-

cisca Rueda.

Fallecidos.—Rosalia Eloy Novell, Rambla San Juan

71, bajos.

Matrimonios.—Ninguno.

MOVIMIENTO BURSATIL

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 19, 6'30 t.

Cambios extranjeros

Londres á 90 días fecha. 35'25

Id. á la vista. 35'85

Paris á 90 días fecha. 00'00

Id. á la vista. 41'50

Efectos públicos

Dinero Papel

4 por 100 interior contado. 00'00 00'00

5 por 100 exterior contado. 54'00 54'05

5 por 100 interior contado. 00'00 00'00

5 por 100 exterior contado. 00'00 00'00

5 por 100 exterior contado. 00'00 00'00

5 por 100 interior contado. 87'00 87'50

Bill. Hip. Isla de Cuba 1886. 57'25 57'50

Bill. Hip. Isla de Cuba 1890. 47'25 47'50

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial. 00'00 00'00

Ferrocarril Tarr. Barc. Francia. 26'30 26'40

Mérida Zam. y O. 2 V. 7'80 7'90

Norte de España. 24'80 24'90

MARÍTIMAS

EMBARCACIONES ALLEGADAS AVMA

De Marsella y Barcelona en 5 ds. v. «Cabo

Tortosa», de 997 ts. c. Tellechea, con tránsito, consignado á don Mariano Peres.

DESPACHADAS

Ninguna.

VARIEDADES

Las campanillas ó la perdición de Micaela

(POEMA ROMÁNTICO)

—Y en fin, señores—dijo el orador terminando su razonamiento.—Es axiomático que iguales causas producen iguales efectos.

Los que escuchaban á aquel caballero, unos chánatos parroquianos del café Oriental que todas las noches ocupaban la misma mesa, asintieron á lo dicho, menos un señor muy anciano, por más señas, que se expresó en estos términos:

—Niego: iguales causas pueden producir resultados diametralmente opuestos, y en prueba de lo qué digo escuchen ustedes una página de mi vida:

* *

Tenía yo diez y ocho años y era poeta melencundo... Señores, poeta romántico en toda la extensión de la palabra, aunque ciertamente que la época se prestaba á serio, porque lo que yo voy á contar ocurrió allá por los años de 1838 á 39.

Vine á Madrid recomendado á una casa de comer-

cio, pero á los ocho días, me declaré independiente y hoy me maravillo pensar cómo no me morí entonces de hambre; ignoraba lo que era trabajar y me reunía con unos cuantos caballeretes de mi calaña tan laboriosos como yo... ¡Así estábamos de lucidos! Verdad es que tan bien como les sentaba á las señoritas estar pálidas y flacuchas, era en los poetas cosa de muy buen gusto el dejarse melena, ser descuidados en el vestir y andar siempre suecos.

Pues señor, en aquella época escribí yo un poema archi-romántico y cursi titulado *Las campanillas ó La perdición de Micaela*. Diré en cuatro palabras que la heroína, huérfana y sola en el mundo, conoció á su seductor en una verde pradera donde crecían infinitas campanillas azules. Con aquel verde y este azul hice yo una pistonada ensalada, de la cual resultó, por una serie de circunstancias más ó menos líricas, que las inocentes campanillas fueron causa de la perdición de la muchacha.

Los desgraciados oyentes que se echaban al cuerpo aquel fardo de ripios, quedaban tan convencidos de la falsedad del seductor, como de la candidez de la chica.

Yo estaba satisfechísimo de mi engendro lírico y en todas las tertulias donde me presentaban salía á relucir el mamotero, disparando á los concurrentes una andanada de versos sáficos, octavas reales, quintillas y décimas, porque había allí de todo.

En una de aquellas inolvidables tertulias y cuando acababa de leer con voz campanuda mi creación magna, acercóseme una señora de mucha edad, más fea que un galápagos, casi fósil de puro seco y amojamada.

—Ay, joven—me dijo enjugándose los lacrimosos párpados—Es usted un gran poeta... ¡Lo que he llorado oyéndole, no se lo puede usted figurar! A no ser que desde el tiempo de Fernando VI guardo cuidadosamente un secreto de amor... juraría que está usted enterado de mi vida... También yo me llamo Micaela,

como la heroína de su inspirado poema... y en él parece que ha escrito usted mi vida... Hasta recuerdo que ay un ramo de campanillas azules que me envió el infame seductor cuyo nombre aún maldigó.

Como aquella admiradora de mi estro era vieja y fea me molestó que la vieran tan melosa conmigo y cometí la ingratitud de mostrarme con ella displicente, dejándola casi con la palabra en la boca.

Dos meses después recibí aviso de una Notaría: ¡Oh, sorpresa agradabilísima! Aquella buena señora había fallecido dejándose en su testamento una manda de tres mil duros... Pueden ustedes figurarse cuánto sería mi arrepentimiento y cuánto me divertiría con el dinero heredado tan impensadamente.

A partir de aquella fecha memorable mi cariño hacia el famoso poema llegó á un grado hiperbólico y en mi juvenil imaginación figurábame tener con él una mina de oro... ¿Querrán ustedes creerlo? Lo dejé á todas horas y en todas partes, principalmente donde había señoritas viejas y feas, con la firme esperanza de que alguna de ellas se diese por aludida muriéndose luego y dejándose por heredero de todos sus bienes.

Con semejantes propósitos, andaba yo á caza de tertulias frecuentadas por vejestorios como el de marcas, y por cierto que di con una que ni pintada para el caso, porque tuve por oyentes á media docena de respetables abuelas, cuyas edades sumadas no bajarían de cuatro siglos y medio.

Mientras leí el poema (con un fuego y entonación tales que me hubiera envidiado el mismísimo Tafma), observé que un caballero de edad, alto, fornido y cejudo, con trazas... así como de militar retirado, y que se había puesto en un rincón para oírme, dirigíame furibundas miradas, retorciéndose nerviosamente el cano bigote, y revelando una sorda y mal contenida irritación.

Terminada la lectura advertí con pena que ninguna de aquellas señoritas dió muestras de enteramiento. En cambio el caballero no me quitaba ojo... Positivamente yo le era antipático ó me juzgaría un poeta detestable.

Tanto me molestó su insistente y agresiva mirada, que me despedí antes de que se acabase la tertulia, y caminaba yo triste y cabizabajo hacia mi casa... cuando siento una mano muy pesada que me cae sobre el cogote y una voz cayernosa que me dice:

—Caballero, tenemos que hablar.

Era aquel señor de la tertulia.

—¿Y cuál va á ser el tema de nuestra conversación?—pregunté yo, echándome de guapo.

—¿Cuál?—rugió aquel hombre, metiéndome los pu

